



Le habían retirado la visa

Cesan a jefe investigador del *huachicol fiscal* en Aduanas

GASPAR VELA - PAG. 16

Cesan al jefe investigador de *huachicol fiscal* en Aduanas

Palacio. La Presidenta confirma que Alex Tonatiuh Márquez fue removido por la dirección de la agencia y niega investigación aquí; EU retiró visa al ex funcionario

REACCIONES

"No puede quedarse solamente en despidos, se debe investigar y sancionar si hay culpabilidad, porque el daño al erario es brutal".

Kenia López

Presidenta de la Cámara de Diputados

"Es importante que la Presidenta haya dicho que ya no es funcionario. Cada quien enfrentará su situación; no sabemos por qué le hayan quitado la visa".

Laura Itzel Castillo

Presidenta del Senado

"Quien cometa un delito lo va a pagar, eso lo aseguro, porque así es la Presidenta; no habrá carpetazo, continuará la investigación".

Ricardo Monreal

Coordinador de diputados de Morena

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que Alex Tonatiuh Márquez ya no es el director general de Investigación Aduanera, de la Agencia Nacional de Aduanas de México.

Esto se dio a conocer después de que MILENIO reveló que el Departamento de Estado de EU canceló la visa de Márquez, quien, entre otras cosas, era responsable de indagar posibles actividades de *huachicol fiscal*.

En la mañana, la mandataria señaló que no tiene conocimiento de la cancelación de visa ni de una investigación en Estados Unidos, pero confirmó que ya no está en el cargo.

—No tenemos conocimiento de ninguna de las dos cosas, pero lo que sí es que él ya no trabaja en Aduanas —expuso.

—¿Por qué, Presidenta? —se le cuestionó.

—Pues fue una decisión que tomó el director de Aduanas —aseguró la mandataria.

No obstante, Sheinbaum garantizó que si el ex funcionario está involucrado en irregulari-

dades o delitos, será investigado, aunque precisó que de momento no hay indicios en su contra.

“El director Rafael Marín tomó la decisión de que ya no continúe laborando con él. No hay nada en este momento que pudiera decirse, tanto de (la Secretaría) Anticorrupción o de la Fiscalía (General de la República), sobre algún delito en particular.

“De todas maneras, si hay denuncias que tengan sustento, se investiga en cualquier caso”, añadió la Presidenta, al afirmar que su gobierno no es “tapadera de nadie; actuamos con honestidad y responsabilidad”.

El pasado 4 de diciembre, MILENIO dio a conocer que el Departamento de Estado de EU le canceló la visa a Márquez, entonces director general de Investigación Aduanera de la Agencia Nacional de Aduanas de México.

Este es el primer caso que se puede confirmar de un alto funcionario federal del gobierno de Sheinbaum al que le retiraron su visa.

“Si hizo algo, que responda”

La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, señaló que Alex



Tonatiuh Márquez deberá enfrentar su situación si es que hay alguna irregularidad o delito tras su salida de la dirección de Investigación Aduanera.

“Me parece importante que la Presidenta haya dicho que ya no es funcionario; finalmente cada quien tendrá que enfrentar su situación. Además, no sabemos por qué le hayan quitado la visa”, dijo.

Por su parte, la presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López**, advirtió que el caso de Márquez no puede quedar solo en su remoción, sino que debe ser investigado y, si hay elementos, sancionado por probables omisiones como responsable de las indagatorias sobre *huachicol* fiscal.

En conferencia de prensa, López remarcó la necesidad de una “investigación objetiva” sobre la actuación de Márquez como en-

cargado de indagar los casos de *huachicol* fiscal, pues acusó que, en ese tema, ha sido “brutal” el daño al erario y a la nación.

“No solamente debe ser un tema de remover del cargo, sino de investigar y sancionar si son culpables, porque el daño al erario, al Estado y a la nación mexicana es brutal, y no puede quedar solamente en despidos.

“Debe haber sanciones, investigaciones objetivas, no cacerías, sino con pruebas, pero a los culpables, por supuesto, se les debe sancionar”, puntualizó.

La panista sostuvo que el *huachicol* fiscal es una “herida abierta”, porque, afirmó, muchas autoridades se pusieron de acuerdo para dañar a los mexicanos.

En tanto, el líder parlamentario de Morena en San Lázaro, **Ricardo Monreal**, descartó que la destitu-

ción del funcionario signifique un “carpetazo” y estimó que el gobierno federal continuará las investigaciones correspondientes.

Por separado, subrayó que el cese evidencia que la presidenta Sheinbaum es una mujer honesta e íntegra que no permitirá que nadie en su gobierno cometa ilícitos.

—Quien lo haga, lo va a pagar, eso lo aseguro, porque así es ella.

—¿El cese marca carpetazo al asunto o se debe abrir una indagatoria? —se le inquirió.

—No creo que haya carpetazo; va a continuar la investigación. —

Con información de: Silvia Arellano y Fernando Damián



La mandataria llega al Salón Tesorería para encabezar su conferencia mañanera. OCTAVIO HOYOS